



## En Venezuela llegó el espíritu de Dios con el inicio de las navidades 2019

Waraira Repano, Hotel Humboldt Caracas. Viernes, 1° de noviembre de 2019

**A**quí frente a la cuna del Libertador Simón Bolívar (Caracas la bella) voy a proceder a prender la Cruz del Warairarepano, para decirle a Venezuela y al mundo en Venezuela llegó el espíritu de Dios, el espíritu del Niño Jesús. ¡Que viva la Navidad 2019! ¡Que viva la felicidad! ¡Que viva el amorrr! Felicidades a todos, felicidades.

Saludos a toda Venezuela, 1° de noviembre, llegó noviembre, llegó noviembre, el mes 11. Y lo que viene. Mes de paz, mes de amor. Quisimos invocar el espíritu del Niño Jesús, el espíritu de la Navidad, el espíritu de Dios para que bendiga a nuestra Patria en estos 60 días que le quedan al año 2019 y sean días de felicidad de belleza, de armonía, de convivencia venezolanista.

Saludos a todos los invitados, invitadas; saludos a los niños y a las niñas que nos recibieron del Movimiento de Teatro de Niños, Niñas y Jóvenes César Rengifo; saludo a todos los artistas; bueno, Pedro Lander su director, don Pedro Lander, el galán de los barrios, director.

Saludo a todos los artistas, a todos aquí, actores actrices, cantantes, cantautores de rock, de salsa, de merengue, de música llanera de hip-hop ¿qué es lo que cantas tú Potro? reggaetón, el potro dobla, dobla la audiencia cuando canta, saludos a todos, no los saludo a uno por uno porque se me puede olvidar alguno, gracias por estar aquí.

Yo tengo un regalo para Venezuela, un regalo de estos artistas, lo

han hecho entre todos, pensaron, me contaron ellos, pensaron, ¿qué le podemos regalar para finalizar bien el año 2019 a Venezuela? Y aquí está un regalo, yo solamente le pido a ustedes vamos a compartirlo por las redes sociales, que todo el mundo a retuitear en *Twitter*, a ¿cómo se llama en *Instagram*? A “reinstagranzar”, en *Facebook*, en todas las redes sociales vamos a poner a correr este video hermoso, es una canción que conmueve, a mí me conmueve cuando la escucho, me emociona, es una canción por la unión de toda Venezuela, por la felicidad de Venezuela, se llama *Vamos mi gente*, es un regalo que les hacen el Potro Álvarez, Chuchó, Omar Acedo, Omar Enrique, Los Cadillacs y Hanny Kauan, algunos de ellos están de viaje, otros

estaban y volvieron, les doy las gracias a nombre de toda Venezuela al Potro, a Hanny, a Chuchó, a Omar Enrique, a Omar Acedo ¿Están preparados para recibir este regalo?

**Asistentes** ¡Síiii!

**Presidente Nicolás Maduro** Es muy hermoso, se los vaticino, es una de las canciones más hermosas que he escuchado en mucho tiempo, con ustedes *Vamos mi gente*, Venezuela, adelante.

[Interpretación de la canción *Vamos mi gente*]

**Presidente Nicolás Maduro** Hermosísima, desde la Cruz del Warairarepano, qué belleza, saca lágrimas la canción, los felicito, tie-

nen que hacer un video todos ustedes cantándola, pero todos, todos los que están aquí, cantando, bailando, abrazados, el Potro abrazado con Omar Enrique, Omar Enrique abrazado con el Cantaclaro, ah, sí, súper bigote II ¿Quién es súper bigote II?

El Vigilante, Winston, mira, tremendo bigote, se lo pinta, viste, lo denuncio, se pinta con Igotin el bigote, él me dijo, le voy a dar una fórmula Presidente, ahí tengo un tinte que se no se nota.

Yo dije: yo quiero mi bigote blanco, cuando esté blanco quiere decir que es experiencia, verdad, todos, todos están invitados a cantar, ministros, ministras, el Padre Numa se traiga los padres, los pastores evangélicos a cantar, esta tiene que ser la canción del fin de año, de la Navidad venezolana y que no se nos olvide el año 2019, año bello, de lucha, que hemos demostrado que somos superiores a cualquier agresión, a cualquier manipulación, a cualquier dificultad, 2019 inolvidable, vámonos a San Juan de los Morros directo.

Allá estamos en San Juan de los Morros, en la Plaza Bolívar y está nuestro gobernador José Manuel Vásquez; huele a chocolate, huele a chocolate, estamos en el Waraira Repano, en el Hotel Humboldt y llegó el chocolate, miren como bota humito, ah, sabroso, chocolate venezolano, desde acá, desde el Warairarepano, desde el Hotel Humboldt vamos directo al llano venezolano, Guárico, Guárico, Guárico adelante.

**Gobernador del estado Guárico, José Vásquez** Saludos Presidente desde San Juan de los Morros, Municipio Juan Germán Roscio, hoy con alegría, con mucha felicidad, en compañía de todo el pueblo rosciano, de toda y cada una de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, con todos los niños, jóvenes, hombres y mujeres que hemos venido en el día de hoy en noche a iniciar las navidades. Estamos nosotros, Presidente, aquí, en esta programación, la cual con sus orientaciones y a través de todo nuestro gobierno para avanzar en las navidades

felices 2019, estas navidades que en conjunto, que además la hemos programado en cuatro vértices fundamentales. Primero, la ornamentación en conjunto que hoy se inicia en todo el Guárico, esta ornamentación en todas las plazas, pero asimismo también del programa con el vértice de la cultura, todo lo que son las manifestaciones culturales, grupos de bailes, grupos de gaitas, hoy estamos iniciando lo que es la final del Festival Comuna a Viva Voz, tenemos 200 niños y niñas de las comunas que inician la final para todo el estado Guárico.

Asimismo, Presidente, otro de los vértices aprovechando que en el día de hoy hemos iniciado la Feria del Campo Soberano en todos los municipios para nosotros llevar los alimentos en todas las navidades. Y un cuarto vértice importante es el que tiene que ver con la seguridad, con toda la seguridad en el estado, cada uno de los ciudadanos y ciudadanas que se sientan felices; son cuatro vértices dentro del programa de navidades felices 2019, con toda la familia, con todo el estado Guárico, a pesar de las complejidades nada ni nadie, Presidente, y todo el pueblo de Venezuela nos va a quitar nuestra alegría.

Aquí en el llano venezolano también en conjunto en las 39 parroquias y en los 15 municipios, hoy esta plaza está llena, esta plena de alegría y de felicidad del pueblo rosciano, de alegría y felicidad del pueblo de Guárico, Presidente, adelante para un comentario.

**Presidente Nicolás Maduro** Bueno, nadie nos va a quitar la paz ni la felicidad, nada ni nadie se lo aseguro, yo voy a cuidar de la paz, nosotros vamos a cuidar de la paz y de la felicidad.

Qué bello, es un país en armonía, en convivencia, en paz, respetándonos los venezolanos unos con otros, queriéndonos en familia, en comunidad, entre vecinos y vecinas, queriéndonos, yo llamo a los venezolanos y a las venezolanas que nos queramos más, que queramos al compañero de estudio, a la compañera de estudio, al compañero de trabajo, a la compañera de

trabajo, al vecino, a la vecina, que queramos cada vez más a los hijos, a las hijas, a los nietos, a las nietas, a las abuelas, a los abuelos, a los tíos, a las tías, a los padres, a las madres, que nos queramos entre todos, al esposo, a la esposa; hay que quererse, el amor, quererse, quererse, nadie nos va a quitar el derecho a querernos, el derecho a la paz, el derecho a la felicidad, y vamos a tener un mes de noviembre con gaitas, con bailes, con villancicos y un mes de diciembre bello, en familia y vamos a despedir el año 2019 con nostalgia y vamos a recibir el año 2020 con esperanzas y con ganas de trabajar y de avanzar como Patria, como país entero.

*“vamos a despedir el año 2019 con nostalgia y vamos a recibir el año 2020 con esperanzas y con ganas de trabajar y de avanzar como Patria, como país entero”.*

Te felicito José Vásquez, se ve muy bello el Guárico. ¿Cómo se sienten los niños y niñas ahí a tu lado, José? Mira está saludando la gente, la gente está desbordada ahí de amor, adelante.

**Gobernador del estado Guárico, José Vásquez** Bueno, Presidente, felices, mire, aquí está todo el pueblo de San de los Morros con los niños, las niñas, con alegría, aquí está una de estas niñas, cantautores también de la música venezolana. ¿Qué nos dice a toda Venezuela?

**Niña cantante** Bueno, la verdad es que estoy muy agradecida

con usted gobernador, esta es una oportunidad muy buena que Dios nos está dando y, bueno a Venezuela le deseo que en estas navidades derrame sobre ustedes múltiples bendiciones y mañana en el festival que voy a estar presente como lo es Comuna a Viva Voz, espero con mucho orgullo voy a representar a mi lindo Municipio José Tadeo Monagas y espero llevarme ese galardón para mi lindo municipio. Saludo para todo mi pueblo lindo gracitano, la verdad es que estoy muy agradecida.

**Gobernador del estado Guárico, José Vásquez** Bueno Presidente, fíjese usted algo importante porque esta instalación es parte de la Gran Misión Venezuela Bella y así en todos y cada uno del estado en conjunto con el poder popular; aquí están voceros y voceras del poder popular, líderes y lideresas, y yo quiero que alguna de ellas, la del consejo comunal aquí, en San Juan de los Morros nos diga unas palabras de alegría y de felicidad a toda Venezuela, Reina.

**Vocera comunal, Reina** Aquí estamos señor Presidente, el pueblo de Guárico unido, dándole las gracias, sumamente felices por la recuperación de nuestros espacios para disfrutar de una feliz Navidad y un venturoso año 2020 en compañía de nuestro gobernador José Vásquez, nuestra alcaldesa Mayerling Colmenares, el poder popular, feliz navidad Presidente y muchas gracias.

**Gobernador del estado Guárico, José Vásquez** Bueno Presidente en esta programación cultural hoy tenemos nosotros aquí uno de los grupos bailables más tradicionales a nivel nacional y me refiero que lo mejor de la Billo's estará con nosotros, música venezolana una programación todos estos días hasta el 31 de diciembre del 2019; asimismo, bueno recibir el 2020 con mucha fuerza, con mucha voluntad, con mucho empeño, con mucha dedicación y con mucha alegría y con mucho amor por toda nuestra Venezuela, por todo nuestro estado Guárico, así que hoy iniciamos estas navidades, Presidente, cuente con nosotros en todo el estado Guárico,



cuenta con este pueblo que a pesar de todas las agresiones aquí está un pueblo con felicidad, con alegría en el disfrute en conjunto con familia, ese es el venezolano puro, este es el llanero puro, esta es la llanera pura, con amor, con sinceridad, con trabajo nosotros seguiremos venciendo.

Así que Presidente, desde nuestro estado Guárico, en conjunto con la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, por aquí está el mayor general Silva Aponte, Comandante de la REDI y todo su equipo, unión cívico-militar en alegría y felicidad para recibir nosotros este año 2020 con toda la fuerza, con toda la alegría, adelante Presidente.

**Presidente Nicolás Maduro**  
Un aplauso desde aquí, un saludo a la unión cívico-militar, el general Silva Aponte ahí lo estoy viendo, mi saludo, hoy la Fuerza Armada arranca también, tienen tremendo concierto allá, en la explanada de las academias militares, la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, también junto al pueblo, en las bue-

nas y en las malas y en las mejores. Bueno mi saludo a Guárico y a las muchachas de Voces Guariqueñas, gracias, que Dios bendiga al llano venezolano y al Guárico profundo y hermoso. Vámonos del Guárico a La Guaira, del llano venezolano al Mar Caribe, allá está García Carneiro, como siempre, en el estado La Guaira, junto al pueblo, allá lo tenemos, a García Carneiro. Estoy tomándome aquí, miren, un chocolate que me puso a sudar, venden un chocolate sabrosísimo aquí en el Warairarepano, estuve saludando, ya voy a sacar los videos en las redes saludando a todos los trabajadores de los quioscos, esto está bello, el Warairarepano, bello, bello, bello, para venirse a pasear y aquí el Hotel Humboldt muy pronto va a estar en servicio con todos los servicios que tiene que tener para el pueblo de Venezuela; va a poder pagar usted en bolívares, en yuanes, en euros o en petros para venirse a pasar aquí, mira, que usted puede venir con la familia a pasar el 31 de diciembre, una rumba que va haber aquí el 31 de diciembre hasta el 1° de enero.

Yo quiero que Cilia le dé un saludo a la gente, verdad, porque la fiesta es en familia, un saludo cariñoso y familiar, con ustedes Cilia Flores, Cilita la bonita.

**Primera combatiente, Cilia Flores**  
Gracias, bueno lo primero es saludar aquí a todos los presentes y especialmente a los niños y a las niñas que nos recibieron hoy con tanta alegría, los niños y niñas del Teatro César Rengifo y, bueno, hoy, tal cual como lo dijo el Presidente, que el 1° de noviembre comenzaba, llegaba la Navidad, pues hoy, cumpliendo, llegó la Navidad y hemos visto hoy aquí desde este espacio vemos Caracas, la bella, desde aquí se ve Caracas hermosísima y donde la alegría es lo que va a prevalecer. El Presidente dice nadie nos va a quitar la alegría, la felicidad, la paz y es que no nos lo van a quitar Presidente porque eso está en nuestros corazones, en nuestros corazones está la paz, está la felicidad, está el amor, y lo más importante, la determinación que tenemos todos los venezolanos y

las venezolanas en mantener nuestra paz. Y por eso estas navidades van a estar llenas de eso, de alegría, es un mes y ahora se duplica, son dos meses de alegría para los niños principalmente.

Los niños son los que más disfrutan las navidades y por ellos y para ellos debemos trabajar, por eso me alegro que aquí estén todos los artistas, que nos traen tanta alegría diariamente, desde el canto, desde el llano, es la alegría que nos caracteriza y nos va a caracterizar estas navidades. 2019 va a culminar con esa gran felicidad y nos estamos preparando el 2020 que será mucho mejor, el 2020 nosotros vamos a ver una Venezuela florecida, vamos a florecer, y no porque yo sea Cilia Flores, no.

Floreceda, vamos a ver una Venezuela próspera y es porque tenemos un pueblo que está allí determinado, y tenemos un gobierno y a un Presidente que está firme allí, con su pueblo para dar y llevar la felicidad a todos los hogares, así que

feliz navidad a todos los presentes, a todos los niños, a los jóvenes, a las familias y, como dice Winston, no, ¡en familia! Vamos a seguir disfrutando, felicidades. Quiero felicitar a Winston Junior, el pequeñito que está por allá.

**Presidente Nicolás Maduro** Y a Winston abuelo.

**Primera combatiente, Cilia Flores** a Winston abuelo, están los tres, las tres generaciones, tres generaciones.

**Presidente Nicolás Maduro** Tres generaciones, mira, súper barba, súper bigote y súper niño.

**Primera combatiente, Cilia Flores** Y a un gran Lucas que anda por aquí también.

**Presidente Nicolás Maduro** El Lucas, el Lucas es el Lucas vale.

**Primera combatiente, Cilia Flores** Queremos saludar a Lucas, que hermoso, a todos los niños, por ellos y a ellos nos debemos, muchas gracias.

**Presidente Nicolás Maduro** Bueno, doña Cilita la bonita; me dicen que no está listo el pase a La Guaira, pero sí está listo el de Trujillo, entonces nos vamos directamente desde el Warairarepano a las montañas de Trujillo, allá está Henry Rangel Silva, junto a Stalin Navas, alcalde del Municipio Pampam dándole la bienvenida a las luces, a la alegría, a la parranda, en la Plaza Bolívar de Pampam, ese bello pueblo del estado Trujillo, adelante.

**Gobernador del estado Trujillo, Henry Rangel Silva** Saludos Presidente, estamos acá, desde el territorio trujillano, donde ha caído la noche en Pampam y donde se han encendido las luces de la Navidad en el estado Trujillo, el pueblo contento, el pueblo feliz, el pueblo disfrutando de la parranda navideña, de los villancicos, de los aguinaldos. Y es que es un pueblo alegre que está feliz por lo que ha sido la Gran Misión Venezuela Bella, y el impacto positivo que ha tenido en la estética de este pueblo y también en el espíritu que les trae alegría.

Acá estamos con todo, con un coro de los niños de la Fundación Darío Ramírez y con el pueblo, como debe ser, iniciando Navidad y con nuestro alcalde Stalin Navas.

**Alcalde del Municipio Pampam, Stalin Navas** Bueno Presidente, un saludo y decirle muchas gracias por esta oportunidad que da al pueblo de Pampam, lo pudimos recuperar, lo pudimos embellecer, pudimos explicarle a la gente, explicarle la gente de cómo salir de la oscuridad en la cual nos quieren hundir, nosotros demostramos aquí en Pampam que somos felices, que este pueblo, estos niños, que estos embellecimientos que se hicieron de su plaza, de sus vías principales fue para el pueblo, las navidades en Pampam felices, gracias a usted Presidente, a Venezuela Bella.

**Gobernador del estado Trujillo, Henry Rangel Silva** Así es, bueno, Venezuela Bella, qué se hizo aquí, bueno, o qué no se hizo mejor dicho, que acá en un proyecto que era la rehabilitación de cuatro kilómetros de vías entre el Municipio Trujillo y el Municipio Pampam se limpiaron y se recuperaron las cunetas, se hizo bacheo, se hizo demarcación de la vía, se hizo también rehabilitación y construcción de paradas, rehabilitación de canchas deportivas, se recuperaron fachadas de múltiples casas también y se hicieron unos hermosos murales, se recuperaron plazas y el pueblo está feliz, está contento por ello porque se ha visto que en Pampam Venezuela Bella ha transformado el hábitat y ha transformado el espíritu de esta gente. Así que a toda Venezuela que tengamos un feliz inicio de estas navidades y que el encendido de estas luces y que los villancicos y los cantos sean para entrar en esta época bonita del año a trabajar en armonía, a disfrutar y a cerrar un año, que es un año que nos trajo muchas cosas y que nos deja muchas enseñanzas. Gracias Presidente, gracias Venezuela.

**Presidente Nicolás Maduro** Tierra de Dios; y ahora sí nos vamos a La Guaira, nos venimos de Pampam, de Trujillo, de Los Andes, directo al Mar Caribe, allá está nuestro hermano, el general en jefe,

gobernador del pueblo de La Guaira, Jorge Luis García Carneiro ¿estamos listos? Adelante La Guaira.

**Gobernador del estado La Guaira, Jorge Luis García Carneiro** Feliz Navidad Presidente, en nombre de todo este pueblo hermoso que se ha congregado en la Plaza Bolívar-Chávez, en nombre de estos niños, estas niñas, alegres porque vamos realmente a celebrar por todo lo alto estas navidades. Razones tenemos de esta alegría, yo diría que a pesar de un año difícil, porque todos los entendemos, también podemos decir que es un año victorioso, nueve derrotas se llevó una oposición, una derecha en la OEA cuando ellos pedían intervención militar, querían robarnos la paz y gracias a usted, gracias a ese equipo que trabajó duramente en la política exterior no lo lograron; y tres victorias más nos anotamos en las Naciones Unidas y la última, por supuesto, cuando Venezuela fue escogida dentro de la Comisión de los Derechos Humanos, así que razones suficientes tenemos para estar alegres, para estar felices.

Se ha impuesto la paz que es una de las cosas que usted ha pregonado mil veces, y aquí en este estado, por supuesto, nosotros nos sentimos orgullosos de todo lo logrado por toda la felicidad y el apoyo que usted nos ha brindado. Yo con estos niños hemos celebrado estas navidades, estamos empezando, pero yo quisiera que una jovencita que tengo aquí, quiere darle un saludo muy especial, así que Adriana te lo dejo.

**Niña Adriana** Gracias Presidente Maduro Moros, gracias gobernador Jorge Luis García Carneiro por esos niños y niñas de nuestro país Venezuela, gracias por estas navidades, les agradezco mucho y por estos juguetes. ¡Feliz Navidad!

**Gobernador del estado La Guaira, Jorge Luis García Carneiro** Sí Presidente, nos encontramos con José Alejandro Terán, está el almirante Carlos Vieira, Presidente del Instituto de Aeropuerto, con el cual tenemos una estrecha relación hermosa, de amistad y de trabajo; con el secretario de gobierno y toda esta

familia, realmente nos sentimos orgullosos porque aquí tenemos prevista una fiesta hermosa, una fiesta de navidad y estos niños quieren cantarle por lo menos algo que tienen como sorpresa, así que vamos a disfrutar un ratito estos niños, Presidente.

[Niños interpretan el villancico *Cantemos*]

**Gobernador del estado La Guaira, Jorge Luis García Carneiro** Pues sí, la parranda se puso de manifiesto y aquí nosotros podemos arrancar con un buen parrandón y con fuegos artificiales que tenemos preparados para este arranque de navidad, un año que lo hemos recibido con la fuerza espiritual de todos los que deseamos la paz para este hermoso pueblo y sólo deseamos para el 2020 mucha fe, mucha esperanza, mucha fuerza espiritual porque yo estoy seguro que la revolución seguirá avanzando a pasos agigantados. Presidente aquí tiene parte de este esfuerzo, adelante Presidente.

**Presidente Nicolás Maduro** Qué emoción de García Carneiro vale, y de estos niños y niñas ahí cantando, la gente se emociona, hoy es viernes, hoy es viernes en la noche, yo sé que todos ustedes de aquí se van para su casa, hoy no, hoy hay que ir a la rumba, invito a la rumba, a la alegría, a la felicidad, un pueblo que rumbea es un pueblo feliz ¿o no?

Que baila, que canta, que está alegre, que comparte, que se vacila una pues, en la vida, vacilarse una en la vida, se dice humildemente, como dice aquí mi amigo, vacilarse la vida, ah, y afrontar todos los tiempos; nos conocemos bien, ustedes me conocen a mí, yo los conozco a ustedes, nos conocemos, en las buenas y en las malas hemos estado juntos, en las verdes y en las maduras hemos estado juntos, verdad, y nunca nos hemos abandonado, hemos estado, cuando las cosas se ponen más difíciles, más juntos y unidos hemos estado, más solidarios hemos estado y estoy seguro que todo lo que viene de aquí en adelante, estoy seguro, va a ser para mejor para la vida de la familia ve-

nezolana, para la vida de Venezuela y así tiene que ser, pedirle a Dios sus bendiciones.

Padre Numa Molina deme una bendición por favor de este cierre de año, padre una oración, ¿quieren que el padre Numa nos dedique una oración?

**Asistentes** ¡Síiii!

**Presidente Nicolás Maduro** Bueno Padre, en nombre de Dios Todopoderoso, por favor, Numa Molina.

**Sacerdote Numa Molina** Bueno, buenas noches Presidente y buenas noches toda Venezuela, de verdad qué alegría que estemos aquí, como siempre en familia y sobre todo unidos desde lo más profundo del pueblo venezolano que es el espíritu, desde la hondura espiritual, desde ahí, desde la hondura espiritual nadie nos podrá separar, porque ese es un espacio que nos pertenece como pueblo, como hermanas y como hermanos, nos une la cultura, nos une toda esa alegría que ahora hemos visto en los hermanos y hermanas que nos están siguiendo a través de la

televisión, los que están reunidos en los diferentes lugares; yo estoy seguro que aunque no hay contacto directo por la televisión, pero estoy seguro que en los pueblitos más pequeños, allí hay gente reunida celebrando hoy e iniciando la Navidad, algunos me preguntarán y se preguntarán, sobre todo los que se aferran a la norma litúrgica, no, porque la Navidad comienza con el primer domingo de adviento, pero resulta que a nosotros la historia nos obligó a comenzar la navidad desde el 1° de noviembre para que no nos la robaran.

Qué culpa tenemos, así lo hicieron, intentaron quitarnos la Navidad en algún momento y entonces comenzamos la Navidad hoy, qué bueno que comencemos a reflexionar desde hoy, desde el Día de Todos los Santos, por cierto, hoy cómo podemos ser mejores en este diciembre y en el próximo año, qué cosas hemos cosechado de lo mejor que tenemos este año para ponerlas entre todas y entre todos y así lograr la Venezuela que todos y todas estamos soñando, yo creo que esta unión, usted lo decía Presidente ahora, y me parece eso tan hermoso, juntos, unidos en las buenas y

en las malas, no, en las alegrías y en las tristezas, pero abrazados desde lo profundo del espíritu, de allí nadie nos va a sacar y ese es el testimonio que estamos dando a este pueblo latinoamericano, por eso es que los pueblos latinoamericanos siguen mirando hacia Venezuela, porque aquí hay un secreto que los grandes imperios no encuentran explicación, el capitalismo salvaje no encuentra explicación porque estamos palpitando juntos desde un mismo corazón, desde lo profundo del espíritu y desde ahí sí podemos construir Venezuela y desde ahí sí podemos transformar a América Latina, y desde ahí sí se están levantando los pueblos y nadie entiende por qué se unen tanto y por qué aguantan tanto, porque es la espiritualidad latinoamericana que vuelve a estar allí, esa espiritualidad liberadora que no la entiende el mundo, pero está en lo profundo de los pueblos. Qué Dios nos bendiga, que nos proteja y que nos anime siempre.

**Presidente Nicolás Maduro** Amén, amén, amén. Padre Numa Molina, vámonos directo, fíjense ustedes, al llano venezolano otra vez, vamos a compartir con la gente

de Cojedes, de San Carlos, allá está Margaud Godoy, esta líder joven, revolucionaria, lideresa del pueblo, allá se encuentra con el pueblo, con Rafael Alemán, alcalde del pueblo de San Carlos, vamos a darle el pase para que ustedes vean la alegría que hay en la profundidad, padre Molina, padre Numa, ¿usted sabe por qué no nos entiende el imperialismo, por qué no nos entienden ni podrán entendernos nunca? Porque nosotros estamos unidos en una espiritualidad profunda que nos da la energía, la fuerza de resistencia y nos da lo que ustedes van a ver ahora en el llano venezolano, la felicidad de vivir en Venezuela, de ser venezolano, adelante Margaud Godoy.

**Gobernadora del estado Cojedes, Margaud Godoy** Huele a Navidad y en Venezuela las navidades son en revolución y en paz y como expresión maravillosa de eso, hoy estamos aquí en el Potrero III, en la Comuna Corazón de mi Patria, aquí en la ciudad capital del estado invicto y productivo de Cojedes, celebrando la culminación del primer proyecto comunitario de toda Venezuela, la Misión Venezuela Bella, pero para que nos dé el



testimonio de este maravilloso proceso, le queremos dar la palabra a una de las lideresas, a una vocera de esta comunidad, Maritza Izaguirre, adelante.

**Vocera de la Comuna Corazón de mi Patria, Maritza Izaguirre** Señor Presidente, hola de parte de todo el estado Cojedes, de parte de la comuna, de parte de todo el consejo comunal de El Potrero III, en específico de parte de todos estos niños que están con alegría y que están acá, que estamos en revolución, señor Presidente, como usted nos dijo, como usted nos pedía que hiciéramos de estos espacios baldíos, que los rescatamos y aquí estamos rescatando y, como lo dijo la gobernadora, huele a navidad, iniciamos las navidades señor presidente, y estamos contentos porque este fue un trabajo en conjunto con la comuna, con el estado Cojedes en conjunto y le podemos mencionar, señor Presidente, que este trabajo fue en tiempo récord, en tiempo récord y en conjunto con los padres, madres y representantes de nuestra comunidad señor Presidente; estamos felices, mírele la cara a los niños y yo como docente de acá de la escuela de acá, de nuestra comunidad me siento complacida porque ha sido un impulso, ha sido un logro, fue un avance y gracias también señor Presidente porque Cojedes, Venezuela invicta, señor Presidente con esta gran misión. Pa'lante señor Presidente, puedes contar con nosotros que estamos para eso, señor Presidente.

**Gobernadora del estado Cojedes, Margaud Godoy** Bueno Presidente, aquí está la Misión Venezuela Bella-Barrio Adentro, aquí está la imagen que quiere el corazón de nuestro líder y de toda Venezuela, nuestros niños, nuestras niñas, los hombres y mujeres de un pueblo que quiere paz y de un pueblo que va a celebrar el 31 de diciembre en revolución y va arrancar con fuerza y en perfecta unión cívico-militar el año 2020, no podrán con nosotros. ¡Que viva la Patria! ¡Que viva Venezuela! ¡Que viva Cojedes!

**Asistentes** ¡Que viva!

**Gobernadora del estado Cojedes, Margaud Godoy** ¡Que vivan las navidades felices!

**Asistentes** ¡Que vivan!

**Presidente Nicolás Maduro** Así es, fíjense, no pueden entender por qué tenemos esa energía que no nos cabe en el cuerpo, la alegría, la fuerza, la energía diaria no nos cabe en el cuerpo y la renovamos todos los días, no vayan a creer los imperialistas que se nos agota, todos los días renovamos la fe, todos los días renovamos los sueños, todos los días renovamos las energías. Cuando más problemas vemos, cuando más dificultades hay, ahí ustedes nos verán con más energía, con más ganas de trabajo, con más empeño, con más perseverancia, eso está en las venas nuestras, ¿ustedes saben por qué? porque por esta sangre que corre aquí, corre la sangre de Guaicaipuro, de Bolívar, de Ezequiel Zamora y de Hugo Chávez, sangre heroica, de Luisa Cáceres de Arismendi, de Manuelita Sáenz, de Urimare.

Es una cosa nuestra, es nuestra, es algo, es nuestra identidad, Padre Numa, es nuestra espiritualidad, no la pueden entender, no podrán nunca entenderla, aquel que llegue a entenderla se hace chavista, aquel que llegue a entender lo que nos mueve a nosotros, el amor, aquel que llegue a ver el amor que nos mueve y la fuerza que nos mueve por Venezuela, por América Latina, por la humanidad, si yo les contara. Ahora que estuve en el Movimiento de Países No Alineados, ahí compartimos con decenas de presidentes, reyes, jefes de Estado, jefes de Gobierno, es impresionante se los digo, no voy a contar porque son conversaciones privadas, las conversaciones en pasillos, en la cena, en el almuerzo, en las reuniones bilaterales, la admiración, yo me quedé loco cómo, yo le he contado a Cilia, pues, en algunas Cilia estuvo en otras no, cómo el presidente equis del país equis, que queda a 15.000 kilómetros de aquí, me habla de Venezuela como que la conociera, y me dice: "Presidente Maduro, manténgase firme porque nosotros vamos detrás de usted, ¿oyó?, nosotros lo vemos a usted

adelante y nos motiva a seguir adelante, a vivir".

Me dijo un presidente que tiene muchas dificultades equis, no voy a decir. Me provocaría contarles a ustedes.

Yo me quedo loco, porque cómo sabe tanto de Venezuela. Me dice: "Pero sí es que lo único que hablan las televisoras internacionales es de Venezuela".

Me dijo algunos comentarios pero que me los reservo sobre "el Rastrojo". Mmmju "el Rastrojo". Jorge Rodríguez publicó hoy, ¿vieron?, en su cuenta, porque producto de las pesquisas de los órganos de seguridad se capturó a alias "el Vaquita", la persona que llevó al "Rastrojo mayor" hasta Colombia, y lo ha declarado todo, con pruebas y señales, es una noticia mundial la captura de este paramilitar de "Los Rastrojos", alias "el Vaquita". Es un escándalo, es un escándalo.

Y eso corre por el mundo y ya el mundo sabe la verdad de lo que pretendió hacer con nosotros, y el mundo admira a Venezuela, de verdad, y yo comparto el sentimiento, yo admiro profundamente la conciencia y el espíritu rebelde del pueblo de Venezuela, y por eso le dedico toda mi vida a la felicidad, a la paz y a la prosperidad de nuestro amado pueblo.

Vámonos directo al estado Lara, pueblo guaro, pueblo musical. ¡Ah mundo! Allá en la casa bonita de Barquisimeto, al frente de la Plaza de Justicia, parroquia Catedral, en el centro histórico, allá están nuestros hermanos y nuestra hermana Carmen Teresa Meléndez, gobernadora y almirante en jefe del estado Lara, junto a Luis Jonás Reyes, alcalde de Barquisimeto, y los voceros del Poder Popular, bailando, festejando con felicidad. El estado Lara, el estado de la alegría. Adelante, por favor.

**Gobernadora del estado Lara, Carmen Meléndez Rivas** Saludos, Presidente desde aquí desde el estado Lara, en la parroquia Catedral, dando el inicio a la Navidad, con una felicidad que nos embarga jun-

to a nuestro pueblo, junto a las autoridades, a nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana, a nuestros niños, con nuestras canciones, con nuestro conservatorio, los niños del conservatorio, con la orquesta, con los violines de Jiménez, todos juntos, todos juntos con esta alegría donde estamos en varias plazas hoy, alumbradas, conjuntos en cada plaza celebrando el inicio de la Navidad.

Hoy, Presidente, nos acompaña en la inauguración de esta casa bonita, una casa recuperada en el marco de la Misión Venezuela Bella, donde con el apoyo del Gobierno Nacional, pues, recuperamos esta casa bonita para la cultura, para el turismo, para el encuentro bonita, para el amor, para la felicidad. Aquí todos juntos para celebrar el inicio de la Navidad.

Me acompaña el alcalde, su familia, los líderes y lideresas de esta parroquia, y vamos a avanzando en este estado bello, que estamos iniciando la Navidad junto a nuestro alcalde Jonás Reyes, con todo lo que ha recuperado en cada espacio, pues, estamos felices de estar aquí iniciando la Navidad.

**Alcalde del Municipio Iribarren, Jonás Reyes** Gracias, almirante. Saludos, señor Presidente, con alegría y con mucho entusiasmo le damos las gracias por todo el apoyo que le ha brindado al Municipio Iribarren, gracias a la Misión Venezuela Bella hemos podido recuperar espacios para nuestro pueblo, para la recreación, la cultura, la Plaza de la Justicia, el emblemático Obelisco, la plaza del Tamunangué, el Cardenalito del Este; igualmente la plaza Carota Nema y Tajada, y muchos espacios, la Cuesta Lara como un corredor turístico.

Ha sido un año complejo y de pruebas, y las hemos superado señor Presidente, y aquí estamos firmes con la voluntad de seguir trabajando y seguir venciendo. Un abrazo y cuente con el apoyo de todo este pueblo. Feliz Navidad, Presidente.

**Gobernadora del estado Lara, Carmen Meléndez Rivas** Feliz Na-



vidad a todo el pueblo de Venezuela y aquí está nuestro Poder Popular acompañándonos. Legny.

**Vocera del Poder Popular, Legny** Saludos, Presidente, aquí en la parroquia Catedral del Municipio Iribarren le damos gracias por esta hermosa navidad que nos está regalando. Y Cuesta Lara le da las gracias por el apoyo brindado con la Misión Venezuela Bella, ya que se recuperaron muchos espacios del estado Lara.

**Gobernadora del estado Lara, Carmen Meléndez Rivas** Así es, mi Comandante en Jefe, aquí estamos felices todos con esta alegría, con la música nos despedimos y decimos: ¡Feliz Navidad! ¡Feliz inicio de la Navidad! El estado Lara feliz junto a nuestro pueblo, junto a nuestra juventud, junto a nuestros niños celebrando el inicio de la Navidad. ¡Saludos Venezuela, patria querida!

**Presidente Nicolás Maduro** Saludos. ¡Qué alegría, qué felicidad, qué belleza! Todo iluminado. Como dijo Cilia, yo dije el 1° de noviembre (viernes), llueva, truene o relampaguee. Llovió hoy bastante,

tronó y ralamagueó, arrancan las navidades adelantadas y felices en el espíritu de Cristo nuestro Señor. Y arrancaron.

Porque yo cuando anuncio una fecha de algo eso se cumple, nosotros tenemos palabra, si anuncio este es así, esto es así.

La próxima semana voy a estar haciendo algunos anuncios bonitos sobre el tema del petro, unas sorpresas y unos regalos que le tengo al pueblo con el petro. Y voy a explicar, porque yo hice la conversión, ustedes saben... ¿Quiénes tienen ahorro aquí en petro? Levanten la mano. Bueno, yo también y Cilia.

Pero de los 3 millones de ahorristas en petro, solamente 60 mil han convertido sus petros en petros convertibles y ya están comprando en las tiendas. En las tiendas ustedes saben que por ahí las tiendas venden en monedita aquella, ustedes saben ¿verdad?, pagan por aquí en dólares, pagan por aquí en euros y en petros, y hacen sus compras en petros. Y yo convertí ese ahorro, como un premio especial y un ensayo para seguir fortaleciendo el petro, todo el que ahorró en petro lo

compró en bolívares, y ahora eso se le convirtió en moneda convertible pa' que usted vaya comprar donde quiera, son 900 tiendas que hay en Venezuela, usted puede comprar lo que le dé la gana.

*"[...]de los 3 millones de ahorristas en petro, solamente 60 mil han convertido sus petros en petros convertibles y ya están comprando en las tiendas".*

Una botellita de miche, miche escocés o irlandés, como quiera (sonríe). ¿Ah? Un pantaloncito, un par de zapatos, lo que quiera.

Por ahí una amiga me dijo: "Presidente, yo tengo 10 petros". Y le digo: Ah, bueno, mira ahora son 10 petros convertidos, cada petro en convertibilidad son 60 dólares, tienes 600 dólares, le dije.

Me dijo: "Sí, pero los voy a dejar ahí ahorrados, no los voy a tocar", me dijo ella.

Si usted quiere dejarlo ahorrado, ahorrado le queda, si quiere salir a hacer unas compritas, puede hacerlas tranquilamente. Nosotros buscamos siempre nuevos caminos para proteger, para cuidar al pueblo, para cuidar a la familia, para cuidar a la gente buena. Y el primer premio fue a los 3 millones de ahorristas, entre los cuales aquí hay varios, estoy seguro.

Levanten la mano quien ya convirtió su petro en petro convertible. Por allá, ¿viste?, ¿ah? De las bandas, cantante. Esta semana voy a explicar cómo se hace y voy a hacer con mi petro, y voy a ir a una de las tiendas y voy a comprarle un regalo a Cilia adelantado de las navidades, en petro.

¿Qué les parece?, ¿ah? A Venezuela no la acorralla nadie, compadre. Nosotros vamos buscando nuevos caminos, construyendo nuevos caminos, poco a poco, ¿ah, “Potro” Álvarez?

Bueno, fíjense ustedes, vámonos directamente, fíjense tenemos un pase bien bonito acá a la plaza Bolívar de Caracas, ahí está esta gran compañera líder, lideresa revolucionaria, alcaldesa del pueblo de Caracas, la capital de Venezuela, nuestra compañera Érika Farías, allá está acompañada del grupo Parranderos del Warairarepano, está frente a la casa natal del Libertador Simón Bolívar, en la Plaza El Venezolano, con la rumba armada hoy viernes en la noche. Adelante, Érika.

**Alcaldesa del Municipio Bolivariano Libertador, Érika Farías** Bueno, como todos los años hoy arranca la Navidad, año 2019, aprovechamos para saludar a todo el pueblo de Venezuela, y en particular al pueblo de Caracas.

Acá nos encontramos en una obra de la revolución, la recuperación del casco histórico de nuestras ciudad, acompañados de nuestros niños, de nuestras niñas, de la familia caraqueña celebrando como todos los años el arranque de la Navidad con una programación extraordinaria, con juegos tradicionales, actividades festivas, todo lo que tiene que ver con los pesebres en las 22 parroquias de Caracas. Y estamos seguros que esta alegría, este entusiasmo, esta felicidad se va sentir y se siente en todo nuestro país.

Le agradecemos a nuestro Presidente, los caraqueños y las caraqueñas, y a la primera combatiente, todo el esfuerzo que se ha hecho en la ciudad de Caracas con la Misión Venezuela Bella, Juntos todo es posible y todas las instituciones que participamos por la recuperación de espacios para el disfrute de nuestra comunidad.

Y, bueno, ese es un trabajo que continúa, no se para, este pueblo es un pueblo que trabaja todos los días, que celebra todos los días y que estamos haciendo todos los

esfuerzos necesarios para seguir recuperando espacios para el disfrute de nuestro pueblo.

Ha sido una tarea que ha impulsado nuestro Presidente y que nosotros con mucha alegría y con mucho compromiso venimos desarrollando y aquí estamos en un espacio que ha sido recuperado y que hoy es centro, epicentro de la alegría, de la felicidad de un pueblo que trabaja, que lucha, que resiste y que vence.

Gracias, Presidente, gracias Primera Combatiente, por todo este esfuerzo, por toda esta belleza. Y, bueno, seguimos trabajando, seguimos venciendo y seguimos celebrando.

**Presidente Nicolás Maduro** Y seguimos venciendo. Caracas, Caracas bella.

Aquí está la jefa nacional de la Misión Venezuela Bella, la próxima semana también vamos a inaugurar obras de la Misión Venezuela Bella, que tenemos obras en todo el país. Estamos poniendo bellas todas las ciudades.

Ayer estuve en Puerto Ordaz en el acto. Fui a Puerto Ordaz hasta el Parque La Llovizna, impresionante las imágenes ¿verdad? Yo después las vi, impresionante el río Caroní atrás en La Llovizna, parecía que fuera como una pantalla que uno tenía atrás.

¿Ustedes lo vieron? Impresionante como cae ese río, esa fuerza, esa energía allí. Yo vine energizado de allá, una energía única, la energía de Dios, padre Numa, ahí está es Dios.

Y Puerto Ordaz, Jacqueline, le dije al gobernador Justo Noguera Pietri, lo felicité, me dijo que está trabajando con Tito Oviedo, el alcalde, están los dos muy unidos, muy hermanados, los felicito, Tito Oviedo, compañero Justo Noguera Pietri, tienen... Toda la parte que pasé de Puerto Ordaz la tienen bonita, limpia y pintada, y todo lo que falte por arreglar le dije, hay que ir a ponerlo bello. Venezuela toda tiene que estar bella.

La Misión Venezuela Bella vamos a tener buenos anuncios, porque tengo todo el asfalto, he ido acumulando el asfalto necesario para un plan de asfaltado nacional que empiece por los barrios más populares, por los barrios más necesitados del país.

*“tengo todo el asfalto, he ido acumulando el asfalto necesario para un plan de asfaltado nacional que empiece por los barrios más populares, por los barrios más necesitados del país”.*

Garantiza eso, Jacqueline Faría, compañera, vamos a los barrios primero, vamos a los barrios. De los barrios a las avenidas, y de las avenidas a los centros más concurridos, a las autopistas, a las carreteras. Poner Venezuela pepita, bella, bonita, cacherosa. Todo tiene que estar bonito, vale, todo tiene que estar bonito, compañeros, ministros, ministras, todo tiene que funcionar.

Yo tuve una reunión ahorita con un grupo de compañeros que vinieron de la República Islámica de Irán, y yo les decía, porque vamos por el mundo, yo viajé ahora a Azerbaiyán, pero viajé con una parada en Estambul, y de Estambul después a Azerbaiyán, y uno recorre Estambul y recorre Bakú, y todo impresionante, limpiecito, arregladito, ni un hueco. Tenemos que lograr eso nosotros, que todo funcione, todo,

pero todo el que está aquí, todo el que tiene responsabilidad desde su hogar, yo siempre pregunto ¿a quién le gusta tener su casa sucia? Que huelga mal. Todo desordenado, que no consigas nada. ¿A quién le gusta? Levanten la mano. Tiene que haber alguien que le guste.

La otra vez en un acto alguien levantó la mano por allá: “A mí me gusta tener todo desordenado”.

¿A quién le gusta tener la casa sucia, un chiquero? A nadie. A todo el mundo le gusta tener su casa cómoda, bonita, arreglada, pintadita. ¿O no? Bueno, las ciudades, los pueblos son nuestra casa grande, Caracas, Maracaibo, Barquisimeto, Valencia, Pampatar, Porlamar, Puerto La Cruz es la casa grande, y Jacqueline, tú tienes que garantizarlo como jefa nacional de la Misión Venezuela Bella. Con el apoyo de todas las instituciones, aquí está el ministro Paredes, que además de ministro de Obras Públicas es presidente de la Misión Barrio Nuevo-Barrio Tricolor, todos, todos tenemos que poner la cosa a valer.

La Misión Venezuela Bella nació en medio del golpe de Estado de enero. Y a mí me dijeron: “Presidente, pero en medio de este golpe de Estado usted va a lanzar esa misión”. Claro que sí.

¿Y qué es pa’ mí un golpe? Que intenten el golpe, vamos a ver. Una cosa es que lo intenten y otra cosa es que me tumben, tienen que echarle pierna compadre, le dije yo a la persona.

Pa’ tumbar al pueblo venezolano tienen que echarle pierna, ¿oyó? Y no lo han logrado ni lo lograrán. En mil años lo lograrán, tengan la seguridad de eso. Amén, así sea.

Ahora, lanzamos la Misión Venezuela Bella en enero. Y ahora nosotros tenemos que terminar en ofensiva, Jacqueline, la vicepresidenta ejecutiva, que es la jefa también, coordinadora, que está regresando de la India, está en la India, exitosa gira en la India, impresionante los acuerdos que hemos logrado, las informaciones que trae, y le he dicho, vamos a terminar, yo

quiero casa semana, ministro Jorge Márquez, Jacqueline, Delcy que me está escuchando en la India, yo quiero cada semana inaugurar obras, todas las obras que tenemos de Venezuela Bella y obras públicas, de aquí en adelante entregarle obras al pueblo de Venezuela de todas las ciudades y pueblos dentro de la Misión Venezuela Bella.

Y además, apenas se vayan las lluvias ahora, a finales de noviembre, arrancamos la ofensiva del Plan de Asfaltado Nacional para que la gente tenga sus calles, sus avenidas y sus barrios bellos.

Primero de noviembre, llegó noviembre, bienvenido el mes número 11. No se les olvide que cumplo años el 23. Y puede haber regalos el 23 hasta el 31 de diciembre, y puede haber prórroga para enero también.

El 23 cumplo años, no se les olvide. ¿Qué regalo me van a dar? Una rumba. Bueno, la rumba. Vamos a ver dónde inventa Corazón salsero la rumba ¿ah?

**Javier Key** En la Diego Ibarra.

**Presidente Nicolás Maduro** ¿Ah? En la Diego Ibarra. Bueno, vamos a bailar en la Diego Ibarra, pues. ¡Aprobado!

Ahora, que venga la Fania, la Fania All Stars. Está bien.

Ahora, mes de noviembre, rumbo a diciembre, y el amor renovado, la fuerza renovada. Yo les tiendo mis manos en este inicio del espíritu navideño a todos los venezolanos y a las venezolanas.

Quiero a través del diálogo social, del diálogo espiritual, del diá-

logo político avanzar hacia acuerdos de paz que le garanticen la estabilidad a nuestro país, que le garanticen a nuestro país que los caminos se abren para la recuperación, para la prosperidad y para la felicidad.

Yo ratifico con todo mi amor de venezolano mi deseo de que los venezolanos y las venezolanas tengamos el mejor fin de año que jamás hayamos tenido en muchos años.

¡Felicidades a Venezuela!

